

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Festejos de Verano

### La Diana

En la forma anunciada, mañana a las cinco y media de la mañana las bandas de música de Infantería de Marina y del regimiento Cartagena y las de trompetas y tambores de Artillería y de la Cruz Roja recorrerán la población tocando alegres dianas, anunciando al vecindario la inauguración de las fiestas.

### La procesión de Santiago

Mañana tarde a las cinco y media, solemne procesión marítima con la imagen del Apóstol Santiago, que recorrerá nuestra hermosa bahía, acompañando al Santo una banda de música y numerosas embarcaciones.

### Verbena

Mañana noche tendrá lugar en el espigón del Real Club de Regatas una artística verbena, amenizada por una banda de música.

### Regatas a vela

El sábado día 26 por la tarde regatas a vela en el puerto, para embarcaciones de la 3.ª y 4.ª lista, botes de submarinos y torpederos y balandras tripulados por socios del Club de Regatas.

### Castillo

El sábado a las diez de la noche gran castillo de fuegos artificiales en la explanada del Muelle de Alfonso XII.

### La carrera de bicicletas

La resurrección del ciclismo carta genero va haciéndose patente. El formidable impulso que dieron modestos aficionados con la realización de varias carreras surtió efectos inmediatos que luego han ido tomando consistencia.

Buena prueba de ello es el programa que nos prepara la Comisión de Festejos.

Para el próximo día 9 están anunciadas las carreras, y el Paseo de Alfonso XIII será testigo de la lucha a que se entregarán el gran panteón de aficionados, para la conquista de los muchos y valiosos premios.

Estas carreras prometen ser las más perfectas en organización y premios en metálico, gracias al Excmo. Ayuntamiento de la localidad y varios entusiastas industriales que ofrecen su colaboración.

En ediciones posteriores se darán a conocer los premios, reglamentos y las distintas fórmulas que habrán de componerse las varias carreras que en la misma tarde se preparan.

El numeroso público que acudirá a presenciar estas formidables batallas lo verá con toda comodidad, gracias a la buena idea de cubrir toda la carrera con sillas, y el buen celo que las autoridades pondrán para la mayor lucidez.

NOTA: El domingo próximo con motivo de estas magníficas carreras que precisan una buena preparación, se invitan a todos los aficionados a que asistan a la marcha a Murcia en plan de entrenamiento. La salida será a las 6 en punto de la mañana, partiendo desde la Plaza del Ayuntamiento.—BERISCO.

Adquiera Vd,  
ALTAVOZ PHILIPS  
Características admirables  
CASAU, MAYOR 13

## La festividad de mañana

Mañana con motivo de la festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, fiesta nacional, las tropas de la guarnición vestirán de gala, se izará la bandera española en todos los edificios de Estado y por las baterías de la plaza y buques de guerra se harán al cañón las salvas de ordenanza.

## SUCESOS

### Chocan dos camionetas, resultando cinco heridos, uno grave.

Esta mañana en la carretera de Murcia, kilómetro 427, dos más allá del Albuñón, chocaron las camionetas Chevrolet MU. 4887, que iba a Murcia de vacío y MU. 6245 que venía a Cartagena cargada de pulpa de albaricoquillo, la primera propiedad de José Montoya Avuñón, de Murcia, y la segunda propiedad de José Llamas Biaya, vecino de Mula.

Del choque violento, cuyas causas ignoramos, resultaron heridos cinco de sus ocupantes y los vehículos completamente destrozados.

El conductor del Albuñón, Ayala, condujo a los heridos en una camioneta a este Hospital de Caridad, donde fueron asistidos de las siguientes lesiones:

José Montoya Melgares, de 50 años, natural de Murcia, contusiones en la región costal derecha y en la región frontal y erosiones en la mano derecha, pronóstico leve. Quedó hospitalizado.

José Galvez Imbernón, de 22 años, natural de Mula, de heridas incisas de uno y dos centímetros en el antebrazo y mano izquierda, herida incisa de un centímetro en la región frontal y contusión con erosiones en la rodilla izquierda, pronóstico leve. Pasó a su domicilio, después de curado.

José Zapata Martínez, de 45 años, natural de Mula, de fuerte contusión en el hombro derecho y erosiones en la región frontal, pronóstico leve.

Andrés Franco Espada, de 23 años, natural de Librilla, de herida contusa de tres centímetros en la región frontal, otra de cuatro centímetros con pérdida de tejidos en la oreja izquierda, otra de cinco centímetros en la pierna derecha y erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo, pronóstico leve. Quedó hospitalizado.

Antonio Pujalte de Lerma de 58 años, natural de Era Alta (Murcia), de herida contusa de 20 centímetros que se extiende desde la región temporal izquierda hasta el occipital; otra de dos centímetros en el labio inferior fractura de la 3.ª y 4.ª costillas del lado derecho y conmoción cerebral pronóstico grave. Quedó hospitalizado.

Avisado el Juzgado de Instrucción este se personó en el Hospital de Caridad, tomando declaración a los heridos y de allí pasó al lugar del suceso, practicando diligencias de inspección ocular. Acompañaban al Juez señor Entrena los oficiales señores Torremocha y Ureña y médico forense señor Gutierrez Martínez.

### Anelano con quemaduras

Esta mañana ingresó en el Hospital de Caridad Gaspar Guerrero Sánchez de 77 años, vecino de Tallante, el cual sufrió quemaduras ya infectadas en ambas piernas, que se produjo el pasado lunes al incendiarse el pantalón con fuego del cigarro. Quedó en la cama número 6 de la sala de San Fulgencio, para su curación.

## Los conflictos sociales

### Nota Oficiosa de la Alcaldía

Ministro de la Gobernación comunicó en telegrama de esta fecha las noticias recibidas provincias acerca de las siguientes novedades:

Coruña, en Santiago paralizaron trabajo canteros por no acceder patronos aumento jornal.

Granada, huelga A'quife en el mismo estado.

Murcia, estacionada huelga Aguilas.

Navarra, cesóse fabrica en Vera. Vizcaya, huelga Orduate continua en igual estado.

Cartagena 24 de Julio de 1.930.

## Información de Marina

### Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Alférez de navio don Luis Rivera Chacón, comisario don Juan Gómez, alférez de Infantería de Marina don Manuel Torralvo, alférez de fragata don Julio García, teniente de Infantería don Antonio Rodríguez y el Capitán de navio don Ramón Rodríguez Navarro, comandante de Marina de Valencia.

### Del Diario Oficial

—Dispone se amortice la vacante producida en el cuerpo de Infantería de Marina por fallecimiento del comandante don Manuel Díez Serra.

—Asigna a la sección de este Departamento, a los segundos contra-maestros don Miguel Juanico, don José Montiel, don Manuel Oriole, don Miguel Cardona, don Juan Fernández don Juan Seane y don Paulino Ventura.

—Concede la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al capitán de Infantería de Marina, don Joaquín Lascruain.

—Nombra alumnos del curso de submarinos que ha de comenzar en primero de agosto próximo a los alféreces de navio don Rafael Viniegra don Alfredo Lostau, don Carlos Lantier y don Luis Cabrelo, los cuales deberán ser pasaportados oportunamente para Cartagena.

—Amplia hasta el día 15 del próximo mes de agosto el plazo de admisión de solicitudes al concurso de una plaza de profesor de Electricidad de la Escuela Naval.

—Nombra aspirantes de Marina, como consecuencia de los exámenes recientemente celebrados para ingresos en la Escuela Naval, a don José M. Revuella, don Francisco Reina, don José Luis Guitari, don José A. Peral, don Luis Delgado, don César Lora, don Juan Pons, don Agustín Miralles, don Joaquín Martínez, don Pedro Durán, don José L. Sagado, don Luis Leal, don Francisco J. Eizalde, D. Manuel Galmayo, don Francisco J. Elorza, don Federico Belando, don Guillermo Rodríguez, don Guillermo Carro, don Carlos de Castro, don Severo Martín, don José M. Varela y don Nicolás Yustel.

—Nombra ayudante del general jefe de la sesión de Artillería al Comandante de Artillería de la Armada don Luis Ruiz de Aposada.

—Concede el sueldo de suboficial al sargento de Infantería de Marina don Tomás Martín.

## Conferencia de la tarde

### Frio inesperado

Madrid.—Ha descendido notablemente la temperatura, hasta tal punto que algunas personas lanzáronse anoche a la calle provistas de gabardinas y abrigos.

### Nombramiento

Madrid.—En la Gaceta se publica el nombramiento de Vicedirector de la Universidad Central a favor del señor León Cardenal, catedrático de Medicina.

### Obras ferroviarias

Tarazona.—Han llegado los ingenieros del Estado que vienen a la confrontación del ferrocarril La Roda-Tarazona.

Reina gran entusiasmo en el vecindario con tal motivo.

### Fallece un ex domador de leones

Valladolid.—Ha fallecido el ex domador de leones Félix Mallu.

### Acto heroico

Gerona.—En el río Ona Santiago Sune salvó a un muchacho que se estaba ahogando.

El salvador que se hallaba débil por los esfuerzos hechos, se ahogó.

### Un plante de hospicianos

Granada.—En el Hospicio provincial se ha promovido un incidente que ha determinado un curioso plante de los niños hospicianos.

Varios niños se subieron para coger una peota al tejado cayéndose éste.

El administrador del Hospicio les reprendió por ello y encerró en una celda al mayorcito del grupo.

Los demás niños protestaron del proceder del Administrador y exigieron la libertad del castigado.

Como no lograran su propósito, se encerraron en el dormitorio en cuya sala se hicieron fuertes sosteniendo la situación hasta las dos de la madrugada en que el presidente de la Diputación pudo entrar en el dormitorio por una puerta falsa, prometiendo a los revoltosos que se formará expediente del suceso.

Los hospicianos habían colocado detrás de lastres puertas de la sala los colchones de las camas y se hallaban provistos de barras de hierro y palos de las camas, prestos a la defensa.

### El Rey en Santander

Santander.—A las 9'15 de anoche llegó el Rey. Fué recibido en Corconte por el Gobernador civil.

### Los terremotos en Italia

Ciudad Vaticano.—Las noticias de los terremotos han producido gran emoción en el Vaticano.

Se reciben telegramas de los obispos de las regiones siniestradas dando cuenta de los sucesos.

El Papa ha dispuesto que se constituya un comité para el reparto de socorros, donando él una importante cantidad.

Roma.—La agencia Stefani dice que las cifras que publica la prensa extranjera acerca de los terremotos son fantásticas.

También desmiente que haya quedado destruida la ciudad de Vilanova.

Nápoles.—La duquesa de Aosta se ha puesto al frente de las asociaciones benéficas, auxiliada por numerosas damas de la aristocracia, con objeto de acudir en ayuda de los damnificados.

Se calcula el número total de muertos en 550.

Roma.—En esta capital se sintió el temblor muy ligeramente.

### Violento incendio

Bucarest.—Un terrible incendio ha destruido 23 casas.

En los trabajos realizados para combatir el siniestro resultaron muertos dos policías y tres bomberos.

### La catástrofe del Mosela

Coblenza.—Continúan los trabajos sobre el río Mosela para buscar más víctimas del hundimiento.

Se cree que hay muchos en el fondo del río porque figuran como desaparecidas numerosas personas.

Las causas de la catástrofe aún no se han establecido.

### Aviador perdido

Rangoon.—Se ha organizado una nueva expedición que ha salido en busca del aviador Hook, del cual se sigue sin noticias.

## ESCUPTISMO

Los Exploradores en Sierra España

Telegrama de hoy: «Una novedad. Así celebrando acto honor ejemplarísimo explorador aguilero, heara institución, Mariano Serrano. Llegó consejero don Juan Garrido. Mañana día de Santiago esperanse Alcalde, Gobernador Militar, Consejo, personalidades Cartagena, con motivo homenaje memoria don Domingo Madroña que promete revestir gran solemnidad.—Barba».

## Espectáculos

Cine Sport.—Hoy «El Patriota» por Emil Jannig. Mañana «La repórtel relámpago» por Babé Da Iela.